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皆様、こんにちは。広島県呉市から参りました阿賀地区安全会議でございます。 

よろしくお願いいたします。 

私ども阿賀地区安全会議は、「住みよい町、阿賀をめざして」と題して活動

報告をさせていただきます。私どもの活動地域である阿賀地区は広島県呉

市の東部に当たります。昔からの伝説のある古い港町です。毎年、宮島の管

絃祭にはお漕船（こぎぶね）が出ております。これは管絃祭の御座船が海難

により遭難したときに私たちの町の漁師が救助したということで、300 年前から

伝わっている行事です。人口は１万 6,300 人、7,700 世帯で面積は 14.2km2 です。三方を山に囲ま

れ、片面が海に面した穏やかな古い町です。 

平成 14 年に犯罪が大変増えまして、これに対応するべく、広島県でも「減らそう犯罪」県民総ぐるみ

運動が提唱されました。呉市でもそれに対応して、呉市安全なまちづくり推進条例が制定されました。

そして、私たち呉市の阿賀地区においても、「安全につ

いて話し合いをして考えなければいけないのではない

か」ということになり、これが阿賀地区安全会議の発端

となります。 

しかし、町には自治会や老人会、女性会、それぞれ

いろいろな目的を持った団体が多くございますが、防

犯に関しての団体は、それまでなかったわけです。そこ

で以前から活動しておりました私たち地域安全推進員

が 10 名ほど集まり、防犯団体を結成しようではないか

ということで、平成 17 年に自治会、老人会、女性会、消防団等 11 団体の後援、支援を受けて、約

120 人の会員で発足しました。まず 17 年４月に約 300 名の参加をいただいて盛大に創立記念式典を

開催し、活動を開始しました。 
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主な活動ですが、やはりパトロールが主体となっています。定例の防犯パトロールのほか、年末および

夏休みには夜間のパトロールを行っています。また 12 時間のリレーパトロールも行っております。これ

は、定例の防犯パトロールでは、せいぜい１時間程度のパトロールとなりますので、皆さんに活動を見て

いただこうということで始めました。朝７時から夜７時まで、それぞれの時間帯に分けて連続でパトロール

をします。JR 阿賀駅前にテントを設営して、そこを基地としてリレーでパトロールを 12 時間続けていこう

という催しで、これは年１回行っています。 
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続いて全町民の方に防犯、安全意識を持ってもらおうということで、年１回阿賀地区安全大会を開催

しています。内容は防犯講演、防災訓話というかたち

で構成しておりますが、堅苦しいものだけですと、なか

なか皆さんのお集まりが悪いので、広島県警察音楽隊

に来ていただいたり、沖縄の民謡等の団体に出演して

いただいたり、幼稚園の安全学習発表をしていただい

たりと、アトラクションを入れて、皆さんに広く来ていただ

くように努めております。だいたい毎年 250～300 人の

参加をいただいております。 
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先ほどの防犯パトロールですが、私たちの阿賀町も小さな町であるものの、かなり長細い町で、全地域

を一度にパトロールすることはなかなか難しいのが現状です。そこで「６地区に分かれ、それぞれの地区

で個別に月１回パトロールをやろうではないか。下校時を主体にやっていこう。」ということになり、現在で

はそれぞれのパトロール地区が特殊性を持った活動を行っております。北部地区には小さな小学校が

１校ありますので、月に１回、児童全員の集団下校の際、我々が子どもたちに同伴して見守り活動を行

っております。 

この防犯パトロールは皆さんによく知っていただきたいということで、会報等でその計画の日時を会員の

皆さんに知っていただくように努めています。また、青色回転灯パトロールカーも４年前から導入し、現

在７台登録しています。会員のマイカーを７台登録して、行事のときには差し支えない方に参加してい

ただくというかたちで活動を続けています。 
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パトロール以外にハードの設備として、安心・安全ステーションを開設しました。安心・安全ステーショ

ンは、地域住民や通行車両等に対し安全意識の高揚を図ることを目的に，市から借り受けた阿賀町

活動概要～安全大会 

活動概要～子ども見守り活動 

活動概要～安心・安全ステーション



中心部の国道沿いの土地に、青色防犯灯、赤色回転

灯、花壇、防犯地区標識等を設置したものです。 

 花壇の花については、小学生と一緒に花を植え、我々

で手入れをしていますし、呉市からは「ふれあい花壇」と

いうことで苗や肥料の提供を受けています。また、青色

防犯灯ですが、これは心を落ち着かせるのに効果がある

ということで、３灯付けています。青色防犯灯の下には赤

色回転灯をつけており、この赤色回転灯は自動車の運

転者等に注意をしていただこうということで、登下校時と

夜６時の日に３回、１時間ずつ作動させています。さらに、赤色回転灯の下には、パトロール実施地区

であることを知ってもらうために大きな看板を設置しています。併せて、「ここの地名は阿賀町の中央６

丁目ですよ」というようなことを書いた看板を協賛会員の方に協力をいただいて設置しています。現在、

このような看板は地区に６カ所ほど設置してございます。 

なお、会員からは会費を徴収していません。ボランティアということで会費は徴収していません。しか

し、このような設備を設置するには資金が要ります。そこで賛助会員という制度を設けて、各企業から

年会費 5,000 円をいただいて運営しています。 
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また、情報共有として、毎月最終土曜日に各地区にいる 23 名の推進委員に出席いただいて、支所

で月例定例会を行い、情報交換、計画等を行っておりま

す。毎月１回「あんぜん」という会報も配布しています。そ

の他､気づいたことや提言は当会が設置したポストに入れ

てもらっています。会報の「あんぜん」ですが、ニュースや

パトロールの日程等を記事にしております。各団体に配

布したり、自治会の全世帯に回覧していただいたりして、

防犯の意識の高揚を図っています。現在８年目ですが、

74 号まで作っています。 

続いて情報共有のためのポストですが、当初はいろいろ

な情報や気づいたことを提言していただくために受取人

払いのはがきで作成したカードを配布し、各自に郵便ポ

ストに投函してもらっていました。しかし費用が割高になる

のです。受取人払いですと 70 円もかかりますので、はが

きを使ったほうが安いということで、現在は安全ポストを

先ほどの安心・安全ステーションに作り、そこに投函して

いただくかたちで、気軽に情報提供をしていただくよう呼

びかけています。 

住民アンケートも行っております。実施したのは平成 19 年とちょっと古いのですが、「私たちの活動を

活動概要～情報共有・広報活動 



知っているか」「評価するか」ということでアンケートを行っています。近々、第２回目のアンケートをやり

たいと思っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

私たちの活動をアピールする必要があるということで、ポスター、ビラも配布しています。また、会員の

意識付けということで、私たち会員にはネックストラップ付き会員証、統一された帽子、ベストを配布して

パトロール等には着用していただくようにしています。その他、会員には希望によって防犯連絡員表札を

貼っていただいて、意識の向上を図っています。 

それからいろいろな会合に参加しています。我々おや

じ、それからおばん、私たちの方言では、おばさんのこ

とをおばんと言うのですが、おやじ、おばんの団体です

ので、懇親会、それから懇談会、これが大変重要と考

えて、夏にはビアガーデンで懇談を行ったりしておりま

す。 
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課題としては、皆様一緒だと思いますが、今後の活動の継続と活性化、やはり長く続けていくということ

が、いちばん大事ではないかと思います。私どもは今年で８年目を迎えますが、今後ともずっと続けてい

きたいと思っています。活性化については工夫をして、だれでも参加できるような行事を取り入れていき

たいと思います。 

また、会員もだんだん高齢化しますので、幅広い年齢層に参加していただきたいと思っています。私ど

もの地域に大学がありますので、今年から大学のボランティアグループにも呼びかけて一緒に活動をす

るような計画をしています。大きな特徴としては、先ほどご紹介した賛助会員から資金を援助してもらっ

ています。やはり何をするにしても、資金がないとなかなかできませんので、こういうかたちの取組を行っ

ています。以上、私どもの阿賀地区安全会議の活動をご報告しました。 
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●質問 防犯カメラを活用されているようですが、防犯カメラの維持管理、あるいは取扱いで厳しい面

今後の取組 

質疑応答 



があるかと思います。プライバシーの問題等はどのようにされているのですか。 

○回答 安心・安全ステーションの中に防犯カメラを４台設置してあります。安心・安全ステーションの

前方が繁華街になりますので、４台のうち３台は繁華街を写しており、残り１台は交差点の交通状況を

写しています。やはり、取扱いには非常に注意が必要でありますので、管理規則をきちんと定め、公開

制限についても、管理規則の中できっちり定めています。 

●質問 土曜日に定例会、会合をして情報交換をしているとありましたが、このような情報交換会を設

けた要因、契機になったことがあるのですか。また、それを実施することによって生じた効果があればご

紹介いただきたいと思います。 

○回答 定例会は、安全大会等の大きな行事があるとき以外は原則月１回、毎週、土曜日午前９時

半から行っております。これは毎回、支所の会議室を借りて行っています。私どもの地区はかなり長細

く、自治会単位で 24 自治会あります。私の近所の情報は案外つかみやすいのですが、かなり離れたと

ころになってきますと、情報もなかなかつかみにくいのが実情です。そういうことで、この24地区からだい

たい１名ずつの方に参加してもらい、身の回りの情報をいただいております。それから役員等で企画して

もなかなかいいアイデアが出ない場合は、その他多数の方に集まっていただき、企画立案等する中で

会員の交流を進めています。これがあるから、私どもの会が長続きしているのではないかとも感じており

ます。 


